

México, entre los mejores receptores de inversión extranjera (El Financiero 16/11/12)

México, entre los mejores receptores de inversión extranjera (El Financiero 16/11/12)(Eduardo Jardón) Viernes, 16 de noviembre de 2012 México es el sexto receptor de inversión extranjera de portafolios entre los países emergentes. El saldo de esta inversión al cierre de 2011 fue de 207 mil millones de dólares, con lo que registró un monto histórico, de acuerdo con cifras del Fondo Monetario Internacional (FMI). Entre 2008 y 2011 acumuló un crecimiento de 85 por ciento. La primera posición entre los países en desarrollo corresponde a Brasil, con 482 mil millones de dólares, le siguen China, 476 mil millones, y Corea, 397 mil millones. En el cuarto sitio figura Hong Kong, con un saldo de 278 mil millones de dólares, y en el quinto la India, con 255 mil millones. A nivel mundial, el monto de la inversión especulativa es de 38.9 billones de dólares, y registró un descenso de 4.5 por ciento respecto a 2010. Estos recursos representaron 55.7 por ciento del Producto Interno Bruto (PIB) mundial en 2011, cifra inferior a 64.5 por ciento del año previo. De acuerdo con el reporte, el descenso durante el año anterior fue resultado de una caída en los precios de las acciones en algunos mercados. Las cifras provienen de la Encuesta coordinada de inversión de cartera 2011, del FMI, que contiene la información sobre el saldo de las tenencias transnacionales de valores de renta variable y títulos de deuda de corto y largo plazos de 73 países. Representan riesgo El Banco de México señaló recientemente en un informe que los elevados flujos de capital hacia las economías emergentes representan un motivo de preocupación, por el riesgo de una reversión abrupta. La autoridad monetaria explicó que la elevada volatilidad de estos capitales ha tenido un impacto sobre los tipos de cambio sobre estas economías, y han dificultado la conducción de la política monetaria. Un reporte de la Organización de las Naciones Unidas (ONU) revela que cuando la entrada de flujos de capital excede la capacidad de absorción de la economía o bien, que son de naturaleza altamente especulativa, pueden ocasionar saltos bruscos en el tipo de cambio, la inflación, auges crediticios y burbujas en precios de activos. Incluso, indicó que estos capitales "conllevan riesgos para la estabilidad financiera y económica, con la amenaza de interrupciones súbitas y retiros de capital internacional a causa de la aversión al riesgo, lo que podría exacerbar las crisis financieras". Los países con mayor inversión de portafolios son los desarrollados, debido a que representan un menor riesgo. Así, Estados Unidos está en la primera posición con un saldo de ocho billones 275 mil millones de dólares. A continuación se encuentra el Reino Unido, Alemania y Francia, con tres billones 423 mil, dos billones 808 mil y dos billones 679 mil millones de dólares. De 2005 a 2011, el saldo de esta inversión creció 25 por ciento a nivel mundial, con un avance de 29 por ciento en Estados Unidos. En alrededor de 50 países se observó una caída en el periodo, entre los que destacan Italia, España, Portugal y Grecia.